

## 令和4年10月 定例教育委員会について

- 日 時 令和4年10月13日(木) 15:30~16:40
- 場 所 学習室
- 参集範囲 教育委員 高野教育長、湯澤委員、鈴木委員、熊谷委員、庄司委員  
事務局 福島事務局長、芦部公民館長、清水局長補佐兼学校教育係長、  
松島こども支援係長、久保田局長補佐兼社会教育係長、

### 1、開会

### 2、教育長職務代理の指名について

湯沢委員を職務代理に指名することを委員全員一致で承認

### 3、教育長あいさつ

### 4、協議・報告事項

#### (1)飯伊市町村連絡協議会等の報告(別紙資料)

「休日部活動の段階的な地域以降について」の配布があった。令和7年度から移行、そのための準備を進めていく。各地教委の受け止め方としては、部活動の地域移行の目指す姿として、「スポーツに継続して親しむことのできる機会を確保すると同時に学校の働き方改革を推進する」とあるが、働き方改革を推進すると運動する時間が減る…、だが前段ではスポーツの時間をしっかり確保することが大事でいろいろなスポーツに触れる機会をつくれというのは、言っていることがずれているのではないか。全部各地教委へお任せでやれというのは違うのではないか。という意見が出た。また、周知ができない中、保護者には、学校から配布、周知せよとのこと。この件については、高森町でもこれから考えていかなければならないことなので、教育委員の方からお考えなどあればお願いしたい。

(鈴木委員)

個人負担が必要になるのは、違うのではないか。格差ができ、ユニフォームが購入できずやめる生徒が出てしまうのではないか。部活動で得るものは大きいので、個人負担の増はよく考えてもらいたい。

(高野教育長)

ご指摘の通り。今後の検討課題である。

(湯澤職務代理)

町内には様々なスポーツをやっている方々がいる。その方々をお願いをして、指導者になって頂くことになるが、皆さんは仕事を持っている。そのために指導者をどう確保・育成していくかが大きな課題。子どもたちのよりよい成長につながらないと、本末

転倒になってしまう。スポーツのみだけでなく、文科系の部活はどうなるのか。遠征費についてはどう対応していくか等。現時点で、県教委としてシュミレーションが不十分である。

(高野教育長)

今後、いろいろな情報が出てくる中で、教育委員の皆さんもこの話題に注目いただき、ご意見をいただきたい。

(高野教育長)

来年度の予算編成について、議員からの提案として、学校の教員が学力向上に取り組んでいる東北のあたりに10名程度で視察に行き、取り組みの状況を視察し、学校運営に取り入れてほしい。自らで計画していくこともいいのではないか。そのための予算計上を提案した、という話があった。議員から、各学校長から直接の意見が聞きたいとのことであったため、この会の前に意見交換の場を持った。各学校長からは、研修の場ありがたいが、教委委員会と相談する中で考えていきたい。また指導者を呼んでの研修の場を持ったほうが効果的ではないのか、という意見が出た。教育委員の皆さんは、どう考えるか。

(庄司委員)

教育現場で、研修がどのくらいあるか。無理のないところでの研修が良いと思う。行くよりは、お呼びしてたくさん職員が学べた方がよいと思う。

(高野教育長)

フォーラムのような取り組みがいいのでは。学力がすべてではないので、全体を指導してくれる講師を呼ぶのもよい。

(湯澤職務代理)

講演等の全体研修(座学)は、いろいろな学校でやっているが、教員の意識変革に到達しないことが多い。自分で課題を見つけて、それについての研修をしてくのがいいと思う。教員が自己課題をもって研修することに対して、予算化したらいいのでは?自分の興味を持っていることを研修することで、日常指導も変わり、結果的に生徒にプラスになるのではないか。

(鈴木委員)

学びたい意欲のある先生が発信していくべきでは。

(高野教育長)

職員がどう活用するか。先生たちがどう思っているか。基本的には、議員さんも理解はしていただいて、学校からの意向をまとめて対応したい。

(2)各係からの報告

◆学校教育係

- ・高森音楽祭の日程について

今年度ありがとうございました。庄司委員が合唱団をまとめていただき、本当にありがとうございました。16日26人参加、17日230人、吹奏楽部44名、ボランティア43名、認定こども園ぱどまが9名の参加。令和5年は11月9.10.11日の3日間で打ち合わせを実施。

- ・中学生通学カバンアンケート結果について(別紙資料)

中学校通学カバンのアンケートを小学校5,6年生に実施。

(庄司委員)

アンケート調査の対象に、現在の中学生は入っていないのか。

(事務局)

今回のアンケートは対象を小学生5,6年生。中学生は入っていない。

(鈴木委員)

今のほうが、背表紙が見えるし取りやすい。縦だと、取り出しにくい、見えにくい。という意見を聞く。中学生たちは負担を感じていない。

(庄司委員)

検討すべきが6割ということは、今後検討を進めていくのか。

(事務局)

このアンケートは、保護者対象のアンケート。実際使う子どもたちの意見も今後聞いていく。事務局としては、今すぐではないが、検討していく必要性は感じている。

- ◆こども支援係

- ・下市田保育園改修計画の進捗状況について

保護者アンケートの結果(別紙資料)

子ども子育て会議の検討結果を受け、7月以降下市田保育園の保護者会役員との話し合い、保護者の皆様への説明会、アンケートを実施、その結果に基づき次の通り改修を進めていく。

全体の方針…現地での園舎大規模改修

改修開始時期…令和6年4月

改修時の移動先園舎…みつば保育園

今後の予定…11月に基本設計(耐震化調査を含む)に着手。並行して保護者の皆様と改修内容についての要望・意見徴取を実施。

- ・新みつば保育園の進捗状況について

順調に進んでいる。園名は、10月中旬に決定予定。

- ◆社会教育係

- ・地域人材教育「中学生流しそうめん」について(別添資料)

10/10に予定していたが、11/5に延期となった。ギネス記録にも挑戦する。

(熊谷委員)生徒の参加もしっかり促してほしい。

(事務局)授業の中、リハーサル、本番と関わりを増やしていく。

- ・山吹ほたるパーク周辺整備事業現地見学・体験会について(別添資料)
- ・高森町飯田線開通 100 周年記念イベントについて

(3) その他

5、その他

6、日程等

- ・ 10/21 (金) 10:20～15:15 長野県市町村教育委員会研修総会 (オンライン)
- ・ 11/2 (水) 13:00～16:30 飯伊市町村教育委員会連絡協議会秋季研修会・平谷村  
全教育委員出席
- ・ 11/7 (月) 13:00～ 飯伊市町村教育委員会連絡協議会連絡会・協議委員会  
教育長、同職務代理出席
- ・ 11/24 (木) 15:00～ 下伊那北部地区町村教育委員会研修会・松川町  
全教育委員出席 懇親会あり

7、閉会

【次回教育委員会】

- ◆ 11月10日 定例教育委員会 午後3時30分～